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　　中国泰山科技(China Taisan Technology)老板林文章首次召开股东大会，有人就建议他回购公司

股票。

　　公司上市还不到一年，为什么要回购股票？林文章想了半天也没弄明白。人家说，眼下龙筹股行

情不好，股价不断往下跌，当老板的出面回购股票可以为市场打气，把跌下去的股价重新扶起来。

　　“那不是要我放着老板不当，去当股市炒家算了？”林文章说，他是公司老板，老板要做的事是

如何把公司治理好，把业绩做大做强，至于股价如何波动，不是该他管的事情。

　　其实，股市就像一个喜怒无常的人。这个人可能突然某天向上猛窜而第二天又落回原地，也可能

长期匍匐不动，就像冬眠。无论是公司老板，还是持有这家公司股票的投资者，都应该以平常心加以

对待，冷静做出自己的客观决策或投资判断，不至于被跳动的股价数字扰乱了心神。

　　股价是市场对股票内在价值的外在反映。由于股市总是充满投机因素，股价总会在股票价值上下

波动，有时高于其价值，有时低于其价值，完全等于其价值的时候反倒成了偶然。

　　打个比方，股市就像我们小时候喜欢看的“哈哈镜”。一个本来正常的人，经过“哈哈镜”一照

，要么成了侏儒，要么成了巨魔，或壮似牛，或弱如草。我们只不过看了笑笑而已，谁也不会去认真

的。因为都知道，那只不过是我们的“异相”而已，我们实际上既非侏儒，也非巨魔。

　　有“现代证券之父”之称的格雷厄姆(Benjamin Graham)，曾在他的两部经典著作《证券分析》和

《聪明的投资者》中指出，股市是非理性的，股价不是被高估就是被低估，它在很大程度上取决于人

们的心理状况。

　　在格雷厄姆看来，市场中非理性的成分占据着很大的比例，投资者应该学会忘记股市而只关心他

的分红所得以及这家公司的经营业绩。他说，一个人绝不能因为一只股票涨了就买入它，或是因为跌

了就卖出它。恰恰相反，他建议投资者绝不要在一只股票连续上涨后买入，也不要在一只股票持续下

跌后卖出。

　　买卖股票有时很像同许多人一起玩游戏，各种不确定、真假难辨的信息无时不刻不影响着我们的

判断。在这种状况下，大多数人的表现会比他们真正的智商低得多，就像格雷厄姆指出的那样：“投

资者的头号大敌不是股市，而是他们自身。你尽管可能拥有出色的数学、金融及财会知识，但如果不

能控制自己的情绪，就绝不可能在投资过程中获利。”

　　目前市场上很多人似乎也在重蹈这样的覆辙。在弱市低迷的情况下，许多股民都怨声载道，大发

牢骚，只盼大盘早日见涨，手中股票能尽快解套，从此离开股市，免受心惊胆颤之苦。其实，他们是

被面前的“哈哈镜”吓倒了，反而忽略了自己手中所持股票的真实价值。

　　股市永远处于波动之中，一轮熊市是为下一轮牛市做准备，一轮牛市也是在为下一轮熊市做铺垫

，如此循环往复而已。
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　　阿里巴巴创始人马云说：“最大的失败是放弃，最大的敌人是自己，最大的对手是时间”。

　　看透了这一点，自然就能够在波涛汹涌中闲庭信步。
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